
平成２９年第４回定例会 一般質問通告一覧表 

－ 1 － 

質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

１ 有 吉 富 生 

町づくりについて ・町長と町民の懇談会の実施状況はどうであった

か、また成果と今後の町政への活用は 町 長 

・町づくり協議会の各地区の取り組みと成果は、

町との連携は十分か 町 長 

・高齢所帯、一人所帯の高齢者が町内で安心して

住むために町と町民の連携での支援が必要と思

うが、町の取り組みは 
町 長 

・マイナンバー制度の行政利用の状況はどうか、

また今後の活用によるカード作成の必要性は 
町 長 

農林業の振興について ・減反政策の終了後は地域に合う農業の取り組み

が重要になるが、今後の町が目指す農業計画は

立てられているか、また稲作農家への指導をど

う行っていくのか 
町 長 

・町内の伐期を迎えている森林面積はどのくらい

あるか、また森林の何パーセントになるか 
町 長 

・植え付け、伐採計画の策定はされているか、ま

た林業振興をどのように進めていくのか 
町 長 

・有害鳥獣捕獲の成果をあげるには捕獲後の処理

施設が必要であるが、施設建設をすべきではな

いか 町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

２ 麻 生 良 典 

フッ化物洗口について ・検討会議の予定、意思決定者、責任者等の実施

体制、実行要件はどのようであるか 町 長 

教育長 

・虫歯本数の推移や発生の主要原因等、現状をど

う分析しているか 町 長 

教育長 

・有効性や副作用への科学的な見解を問う 
町 長 

教育長 

・他の自治体での洗口効果やトラブルをどのよう

にとらえているか 町 長 

教育長 

・有用性やリスクはコストに見合うものか 
町 長 

教育長 

森林政策について ・九重町の森林ビジョンとそれに即した重点政策

は何か 
町 長 

・全国森林環境税（仮称）をどのような町の政策

に活用するのか 
町 長 

・全国森林環境税、県の森林環境税、緑の募金の

関連性や今後の整合性に関する考えは 
町 長 

・竹林被害へはどう対処するか 

町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

３ 佐 藤 明 郎 

人口減少、高齢化社会、

集落活動維持の支援にお

ける行政の果たす役割に

ついて 

・町が目指す「住み馴れた地で安心して生活でき

る」の具体的な意味は何か 
町 長 

・再確認になるが、私が一般質問を行い２年間試

行実施した「地区担当職員制度」から見えた課

題は何か 町 長 

・交通弱者対策として、広大な面積をかかえ、多

様に条件が異なる集落があるわが町において、

コミバスの効率化を図り将来的にタクシー券な

ど導入したとしても平等なニーズ対応には限界

があるのではないか 

町 長 

・納税組合報奨金の減少、集落単位であった減反

奨励金の廃止など、各集落の収入源も厳しい現

実があるのではないか 町 長 

・耕作放棄地対策として「中山間地直接支払制度」

は大きな役割を果たし効果も出ていると思う

が、どのように分析しているか 町 長 

・集落コミュニティ維持助成金制度を新たに設け

最低限のルールを定め、活用法を集落ごとに検

討、協議を行うことで「中山間地直接支払制度」

の例に似た効果が期待できるのではないか 

（民生委員・お助けリーダー・防災士の効果も

考えられるのではないか） 

町 長 
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質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

３ 佐 藤 明 郎 

ここのえ学園構想につい

て 

・町内すべての教育（学校）現場と家庭そして地

域をつなぐ学園構想であり、大いに期待される

地域、特に地区公民館を全面に明記しているが、

担当の社会教育課と具体的にどのような協議に

基づいているのか 

教育長 

・緑陽中学校、みつばこども園を除けば地区公民

館の役割が大きいと考えられるが、各公民館職

員との協議内容について問いたい 教育長 

４ 増 田 裕 子 

小学校でのフッ化物洗口

について 

・「むし歯予防」としてフッ化物洗口の導入が検討

されているが、劇薬であるフッ素についての認

識は 教育長 

・薬物を使う「予防」法を集団で一斉に行うとさ

まざまな危険が考えられるが、どう対処するか 
教育長 

・子どもの健康とは、心と身体全体をとらえるも

のだが、歯だけに集中するのはなぜか 
教育長 

・子どもの健康と教育における基本姿勢は 

教育長 

町職員の体制について ・リーダー以上の専門性をもっと高めていく必要

があると考えるが、配置の計画性は 
町 長 

 

以上 ４名 


